
 

                  CÂMARA DOS DEPUTADOS  

                  Comissão Parlamentar de Inquérito destinada a investigar os fatos                                                                                                                                                                                   
               determinados como maus-tratos de animais - CPIANIM 

REQUERIMENTO N°          , DE 2015. 
(Do Sr. Alexandre Serfiotis) 

Requer a realização de Audiência Pública 
para discutir denúncias de descaso na 
manutenção da infraestrutura utilizada 
pelos animais no Jardim Zoológico da 
cidade do Rio de Janeiro. 

 
 
 Senhor Presidente, 

 Requeiro a Vossa Excelência, com base no art. 36, II, do Regimento Interno da 
Câmara dos Deputados - RICD, c/c o art. 2º da Lei 1.579/1952, e art. 58, § 3º da 
Constituição Federal, a realização de Audiência Pública para discutir denúncias de 
descaso na manutenção da infraestrutura de uso dos animais no Jardim Zoológico da 
cidade do Rio de Janeiro. 
 
 Para a realização da referida audiência solicita-se sejam convidados: 

1) Secretário Municipal do Meio Ambiente da cidade do Rio de Janeiro, sr. Carlos Alberto 
Vieira Muniz, ou representante; 
 
2) Presidente da Fundação RioZoo, sr. Sérgio Luiz Felippe, ou representante;  
 
3) Superintendente do Ibama no Rio de Janeiro, sra. Silvania Medeiros Gonsalves, ou 
representante; e 
 
4) Procurador Sérgio Gardenghi Suiama, da Área de Tutela Coletiva - Ofício do Meio 
Ambiente e Patrimônio Cultural, do Ministério Público Federal, Rio de Janeiro/RJ. 

 

JUSTIFICAÇÃO 

 O Jardim Zoológico do Rio de Janeiro tem 70 anos e, no que pese o excelente 

corpo técnico da Instituição, vem enfrentando problemas nas suas instalações que, 

devido a condições inadequadas, prejudicam a qualidade de vida dos mais de dois mil 

animais sob a responsabilidade da Fundação RioZoo. 

 O Ministério Público Federal - MPF, no início deste ano, expediu recomendações 

à Prefeitura do Rio de Janeiro, à Comlurb e à Fundação RioZoo para adequação do 

Zoológico às exigências do Ibama (Instrução Normativa n° 169/08). 

 Faz-se necessário que esta Comissão conheça que providencias foram tomadas 

após a notificação do MPF e avalie que outras iniciativas podem ser impetradas de modo 

a não persistirem as más condições de infraestrutura do Zoológico. 

Sala da Comissão, em         de outubro de 2015. 

 
 

ALEXANDRE SERFIORTIS 
DEPUTADO FEDERAL (PSD-RJ) 


